

# *L'École Latino-américaine de Médecine: un exemple pour le monde.*

---



Par María Josefina Arce

Un projet humanitaire conçu par le leader historique de la Révolution cubaine, Fidel Castro et qui a eu un grand impact pour la santé des peuples fête ses 15 ans. L'École Latino-américaine de Médecine est née pour donner une réponse aux problèmes de santé de la région, après le passage en 1998, des ouragans George et Mitch, qui ont fait des milliers de morts.

En 15 ans cette école s'est multipliée et à l'heure actuelle, des jeunes aux bas revenus en provenance d'autres latitudes y étudient. Ils viennent de 124 pays y compris des États-Unis. Après s'être formés ces nouveaux médecins prêtent leurs services aux plus humbles dans leurs pays respectifs.

Ils mettent en place à leur retour divers programmes sanitaires dans des zones pauvres où ils appliquent les principes appris comme la solidarité et la prévention. Ils enseignent aux habitants de ces endroits à devenir des acteurs actifs de ces programmes.

En Équateur par exemple, dans les provinces de Los Ríos et Pichincha, des élèves de l'ELAM participent au Programme social Mission pour la vie, Eugenio Espejo. Avec l'appui des autorités, ils réalisent des diagnostics et donnent une attention médicale aux habitants .

Cette initiative a permis à des personnes aux bas revenus d'accéder à des services de stomatologie et de médecine générale intégrale. Des conférences leur sont données aussi sur la prévention en matière de sexualité et des soins aux femmes enceintes.

Dans des zones pauvres et marginales du Honduras, des programmes d'inclusion sociale sont mis au point par des médecins diplômés de l'Elam-. L'un d'entre eux concerne un travail avec l'ethnie garifuna, une communauté d'afro-descendants de la cote nord de ce pays.

Des jeunes diplômés de ce prestigieux centre de hautes études sont allés porter secours aux victimes du séisme dévastateur qui a secoué Haïti en 2010. Ils ont également soignés les malades de l'épidémie de choléra qui a affecté ce pays de la Caraïbe.

Les médecins formés à l'ELAM ont participé à l'Opération Miracle, un programme ophtalmologique gratuit, mis en place à l'initiative aussi de Fidel Castro et par le président défunt du Venezuela, Hugo Chávez.

Des médecins diplômés de l'ELAM ont pris part au programme de dépistage des personnes handicapées organisé dans certains pays latino-américains.

L'Ecole Latino-américaine de Médecine a gagné du prestige et de l'autorité en Amérique Latine et dans le monde car elle est un exemple. Les jeunes issus de ses salles de classe ont sauvé des milliers de vies et soigné des millions de personnes qui n'avaient jamais rêvé d'une attention médicale aussi humaniste et dévouée.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/fr/especiales/comentarios/39280-lecole-latino-americaine-de-medecine-un-exemple-pour-le-monde>



**Radio Habana Cuba**